

Ya se han celebrado dos de las cinco elecciones de este año. Es el momento de reír y llorar, pero en esta ocasión mirando al 26M. No soy de los que a 'toro pasado' sueltan eso de que se veía venir o ya lo sabía. En absoluto, ni soy adivino ni creo que existan. Sí creo en el votante y en su capacidad de dar y quitar poltronas. El españolito es el que decide con el papelico que deposita en las urnas y lo mismo hará para elegir a sus gobernantes más cercanos.

Qué gozada me resultó el aumento de participación. Ahí ha triunfado el 28A, al margen del que mande en España, pues recuerdo que en Democracia los mandatos tienen como tope cuatro años. Es decir, nada es imperecedero.

Uno ya peina canas y comprueba, una vez más, que los cariños políticos son como los de una pareja, que hay que cuidarlo día a día. No vale relajarse ni sentirse los 'amos del cortijo'. Pasó en su día con el PSOE y sucede ahora con el PP. Los asuntos de corrupción tienen (desgraciadamente) escaso castigo judicial, pero parece que sí social. Algo es algo.

Los 'populares' proclaman que se han renovado, pero tienen un estigma que cicatriza mucho más despacio que su caída libre. Crecen Ciudadanos y VOX, mientras que Podemos&cía se desinfla. El ganador es el PSOE con casi los mismos votos que llevaron al fracaso a Pérez Rubalcaba en 2011, pero como el valor de los votos sumados lo da el conjunto de todos los aspirantes, ahora marcan un éxito.

España no tiene un color claro, pues los diputados de la izquierda (PSOE-Unidas Podemos) superan por 158 a 147 los de la derecha, pero en cuanto a votos es al contrario (11.169.796 para los diestros por 10.598.946 para los zocatos). Lo que vale es lo primero y así el panorama abre ahora el capítulo de pactos y repactos. Salvo una alianza PSOE+C's (180 escaños y mayoría absoluta), los partidos de las comunidades autónomas son lo que ahora pueden resolver. Tiene lo que se suele denominar como 'la llave' y a cambio de ella ponen sus condiciones. Ahí son mayoría catalanes y vascos, por ese orden. También hay navarros y cántabros... y estuvo cerca Melilla. No figura Somos Región. Es evidente que con poco más de cinco mil votos recogidos en toda la Región de Murcia no han sabido divulgar su mensaje.

Por cierto, respecto a esto de divulgar mensajes. No estaría mal analizar el formato de difusión actual en los partidos políticos. ¿Se llega de verdad al elector? Después de horas y horas escuchando opiniones y opiniones sobre los dos debates televisados, me parecen que apenas han tenido influencia. Ya tuvieron menos cuota de pantalla que en comicios precedentes y no existe proporcionalidad entre lo que se dijo de ambos con la suma de votos. Es un ejemplo, pero hay más. Estamos en puertas de la tercera década del siglo XXI y han cambiado muchas cosas... Sin embargo, algunos partidos siguen pecando (y pagando) de creer que saben lo que piensan los españoles cuando muchos de sus altos cargos, prácticamente, no han pisado la calle. Al españolito no se le gana solo con un caramelo.

Ahora, a 'cocinar' un gobierno mientras que a nivel más doméstico los resultados de ayer levantan ilusiones y temores. En Cartagena y La Unión, los municipios que nos competen, es el PSOE el más votado en los comicios del 28A en ambos lugares. Sin embargo, esa mayoría no

garantiza para nada que gobernarán a sus vecinos, pues pactar será también la vía en estos frentes, cada vez con más invitados.

No es lo mismo votar al gobierno de la nación que al autonómico o al local. Cada nivel tiene sus circunstancias. Seguro que las cifras no serán las mismas que ayer, pero es irremediable mirarlas, pensar en lo que puede pasar y valorar si lo que se está haciendo y lo que estaba planeado es suficiente para el objetivo. La auténtica batalla por las alcaldías comienza ahora, al igual que en lucha por la 'tierra media' (Comunidad Autónoma).

¿Y del Senado? Todavía no he escuchado a nadie hablar de esta cámara y sí veo alrededor de un millón de votos en blanco o nulos emitidos ayer. La gente de a pie sigue sin saber por qué hay que tener senadores. Es normal que piensen así, pues hasta los propios partidos políticos pasan de valoraciones en esta parcela. Parece que sólo sirve para alojar bien a 208 personas. Una pena, pero, quizás, su labor se podría desarrollar sin ser senadores. Supondría un ahorro.

España abrió ayer unas urnas que cerrará el 26 de mayo. No estaría mal guardar los programas electorales y ver el grado de cumplimiento. ¿Por qué cuesta tanto escribir esta frase? : 'Los partidos políticos cumplen lo que prometen'. Debe ser un problema de teclado.

España vota y todo está 'ferpecto'.